

DECLARACIÓN CONJUNTA CHILE-CANADÁ - 27 DE JUNIO DE 2023

Chile y Canadá son socios estratégicos, progresistas y *like-minded partners*, con un compromiso constante para promover y defender la democracia y salvaguardar los derechos humanos. Canadá y Chile están comprometidos a trabajar en una verdadera asociación con los pueblos indígenas; a liderar la promoción de la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres; y a garantizar que el comercio y la inversión sustentables e inclusivos creen buenos puestos de trabajo y beneficien a todos. Nuestros países también están comprometidos con la protección de nuestro entorno natural, la conservación de nuestros océanos y la adopción de medidas ambiciosas para combatir el cambio climático.

Chile y Canadá concuerdan en que la invasión ilegal de Rusia en Ucrania es un claro recordatorio de que nuestros países deben seguir trabajando conjuntamente para defender los principios del derecho internacional, la integridad territorial de los Estados y la solución pacífica de las controversias, así como defender los derechos humanos y promover la paz y la estabilidad.

En junio de 2022, el Presidente Gabriel Boric y el Primer Ministro Justin Trudeau se reunieron en Ottawa y expresaron su compromiso de fortalecer la asociación entre ambos países. Un año después de la visita del Presidente Boric, y después de múltiples visitas ministeriales a Chile y Canadá, nuestros países continúan trabajando en estrecha colaboración, especialmente en momentos de necesidad. Chile y Canadá se han apoyado recíprocamente, mediante asistencia técnica y con equipamiento para combatir los incendios forestales, y Canadá agradece a Chile por haber enviado a 62 bomberos chilenos a Alberta a principios de este mes.

Durante las consultas bilaterales de hoy, Chile y Canadá discutieron la cooperación en asuntos regionales y globales, así como la diversidad y la inclusión, el desarrollo de minerales críticos, la minería sustentable y la conducta empresarial responsable. En materia de protección del medio ambiente y acción climática, nuestros países discutieron la gestión de los incendios forestales, las tecnologías limpias y la energía renovable, la tarificación del carbono y la protección de los océanos. Las deliberaciones también abarcaron el fortalecimiento del multilateralismo y el orden internacional basado en las reglas, particularmente en el contexto de la democracia, la igualdad de género, los derechos humanos, la gestión de los recursos naturales y las dinámicas regionales y globales emergentes.

Las consultas también cubrieron nuestra asociación económica, para aprovechar la posición de Canadá como el principal inversor extranjero de Chile, y para garantizar que el comercio beneficie a las pequeñas y medianas empresas (PYME) y a grupos tradicionalmente subrepresentados como las mujeres, los pueblos indígenas y otras comunidades.

Reconociendo la efectividad del recientemente modernizado Tratado de Libre Comercio Chile - Canadá (CCFTA) y del Acuerdo Integral y Progresivo para la Asociación Transpacífica (CPTPP), en la mejora del comercio bilateral y la generación de confianza para los inversores, Chile y Canadá continuarán trabajando juntos para seguir implementando y mejorando el CCFTA y el CPTPP, incluyendo, por ejemplo, la integración de las PYME en el comercio internacional. También, continuarán trabajando conjuntamente en asuntos relacionados con la práctica evolutiva de los Acuerdos Internacionales de Inversión, y otros elementos de interés para ambos países. Estos cambios ayudarán a aumentar las oportunidades para un mayor comercio bilateral y más inclusivo.

Ambos países continuarán construyendo sobre nuestra relación productiva y mutuamente beneficiosa a través de la colaboración continua en iniciativas de integración comercial, como nuestro trabajo conjunto en la OMC, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y el Foro de Cooperación Económica de Asia Pacífico (APEC).

Chile y Canadá trabajarán juntos, también, para renovar el Marco de Asociación Canadá-Chile, que se lanzó en 2008 y se renovó en 2013. La renovación nos permitiría ampliar nuestros compromisos e incorporar nuevas áreas para la colaboración bilateral, como las cuestiones indígenas, los minerales críticos, la gestión de incendios forestales, y el género y la inclusión. En un Marco de Asociación renovado, también exploraremos la incorporación de la inteligencia artificial, la ciberseguridad, la planificación estratégica, el espíritu emprendedor y la innovación, entre otros.

CANADA-CHILE JOINT STATEMENT - JUNE 27, 2023

Canada and Chile are strategic, progressive and like-minded partners with a steadfast commitment to promoting and defending democracy and safeguarding human rights. Canada and Chile are both committed to work in true partnership with Indigenous peoples; to lead on the promotion of gender equality and women's empowerment; and to ensure that sustainable and inclusive trade and investment creates good jobs and benefits everyone. Our countries are also committed to protecting our natural environments, to conserving our oceans, and to taking ambitious action on climate change.

Canada and Chile agree that Russia's illegal invasion of Ukraine is a stark reminder that our countries must continue to work together to defend the principles of international law, territorial integrity and the peaceful resolution of disputes, as well as defend human rights, and promote peace and stability.

In June 2022, President Gabriel Boric and Prime Minister Justin Trudeau met in Ottawa and expressed their commitment to strengthening the partnership between our two countries. One year after President Boric's visit, and following multiple ministerial visits to Canada and Chile, our countries continue to work closely together, especially in times of need. Canada and Chile have recently supported each other through technical assistance and equipment to fight forest fires, and Canada is grateful to Chile for having sent 62 Chilean firefighters to Alberta earlier this month.

During today's bilateral consultations, Canada and Chile discussed cooperation on regional and global issues, as well as diversity and inclusion, critical minerals development, sustainable mining, and responsible business conduct. On environmental protection and climate action, our countries discussed forest fire management, cleantech and renewable energy, carbon pricing, and ocean protection. Deliberations also covered the strengthening of multilateralism and the rules-based international order, particularly in the context of democracy, gender equality, human rights, natural resource management and emerging regional and global dynamics.

The consultations also covered our economic partnership, to leverage Canada's position as Chile's top foreign investor, and to ensure that trade benefits Small and Medium Enterprises (SMEs), and traditionally underrepresented groups like women, Indigenous peoples, and other communities.

Recognizing the effectiveness of the recently modernized Canada-Chile Free Trade Agreement (CCFTA) and the Comprehensive and Progressive Agreement for Trans-Pacific Partnership (CPTPP), in enhancing bilateral trade and generating confidence for investors, Chile and Canada will continue working together to further implement and enhance the CCFTA and CPTPP, including, for example, the integration of SMEs in international trade. Both will also continue working together on matters relating to the evolving practice of International Investment Agreements, and other elements of interest to both countries.

These changes will help increase opportunities for greater and more inclusive bilateral trade.

Both countries will continue to build on our productive and mutually beneficial relationship through continued collaboration in trade integration initiatives such as our joint work at the WTO, Organization for Economic Co-operation and Development (OECD), and Asia Pacific Economic Cooperation (APEC).

Chile and Canada will also work together to renew the Canada-Chile Partnership Framework, which was launched in 2008 and renewed in 2013. A renewal would allow us to expand our commitments and incorporate new areas for bilateral collaboration, such as Indigenous issues, critical minerals, forest fire management, and gender and inclusion. We will also explore the incorporation of artificial intelligence, cybersecurity, strategic planning, entrepreneurship, and innovation, among others in a renewed Partnership Framework